
6月13日上午8点32分，在杭州萧山国

际机场P1停车场内，一辆黑色轿车准备停车

入位时突然失控，加速向前冲撞南侧护墙，导

致车辆穿墙而过，严重受损。经查，该起事故

是因司机阮某倒车操作不当所致，所幸司机并

未受伤。机场交警提醒，司机倒车前一定要先

观察周边情况，确认挂入正确档位后，控制好

车速缓慢倒车，切勿猛加油门，避免因操作失

误而引发事故。 通讯员 顾博
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余杭推出首条
“大礼让”斑马线
给行人让出安全距离

本报记者 陈洋根
通讯员 孙小民 章怡

本报讯 近日，细心的杭州市

民发现，市区文一路浙医一院医学

研究中心北侧紧靠斑马线的地方

多了一块宽5米、占据三个车道的

黄色网格。“这是余杭区公安交管

部门试点推出的省内首条‘大礼让

’斑马线，目的就是为了让行人在

过马路时多一份安全感。”余杭区

公安分局交警大队余杭中队相关

负责人说。

该负责人告诉记者，“大礼让”

斑马线是一次交通标线组合运用

的创新，通过在路段过街斑马线与

礼让停车线之间退让5米并设置5

米宽的黄色网格线，来进一步保障

行人过街的安全：一方面，“大礼

让”斑马线给停车文明礼让的机动

车驾驶员以更开阔的礼让视线，停

止线退后5米，能避免出现不同车

道停车礼让的车辆对斑马线的观

察视线互相干扰的问题，有效预防

类似“鬼探头”的交通事故；另一方

面，在原有白色斑马线前增加了5

米宽的黄色网格线，增强了警示作

用，使路段上的斑马线区域更容易

被发现，方便行经的机动车驾驶员

及时发现斑马线区域，提前做好减

速礼让的准备。此外，根据道路交

通安全法规，在斑马线前不礼让行

人将面临罚款和扣分处罚，而且经

过多年的努力，余杭大部分机动车

驾驶员都能停车文明礼让行人，但

目前部分地方仍存在一定的视频

监控抓拍盲区，少数司机仍抱有侥

幸心理，设置“大礼让”斑马线也有

助于机动车驾驶员养成“停车让

人”的行动自觉。

据悉，目前整条文二西路都已

覆盖“大礼让”斑马线。根据监控

显示，“大礼让”斑马线推出一个月

以来，机动车行驶至该区域时均能

主动停车让行。

本报记者 潘旭萍 通讯员 王丽

本报讯 对不少上班族来说，买菜可是

一件费时费力的事，而买菜APP的出现，解

决了他们的烦恼。那么，通过这些APP买

来的食材是否靠谱？若对食材不满意可

否退换货？日前，杭州市消保委对 7 款

热门买菜APP（盒马、联华鲸选、京东到

家、叮咚买菜、美团、多点、每日优鲜）进

行了消费评测。

工作人员以普通消费者的身份，分

别在 7家APP 平台上下单，就到货及时

性、商品重量、商品价格、外观评测、农药

残留情况以及售后服务是否到位等方面进

行评测。

结果显示，7家APP平台都能在承诺

时限内送达，每家都比承诺时间提前了至

少10分钟。其中，送货用时最短的是美

团，35分钟；用时最长的是多点，84分钟。

大部分平台未使用环保包装，均以塑料袋

为主，仅美团使用了无纺布环保袋送菜，但

内部各类菜品仍使用塑料袋。农残测试显

示，在7家APP平台购买的果蔬类商品均

无农残，但在叮咚买菜和美团2家平台上购

买的鲑鱼均被检测出孔雀石绿成分。

商品重量方面，工作人员将食材去掉

外包装后进行称重，结果显示果蔬类短斤

少两的情况较少，而生鲜类的则较明显。

在5家可购买生鲜的APP平台上，工作人

员均购买了活虾，结果有4家短斤少两。

其中，美团少21克，京东到家少19.5克，

联华鲸选少8克，盒马少1.5克。此外，有

个别平台的果蔬类、生鲜类产品不够新

鲜，如盒马。

工作人员注意到，部分商家在购买页

面有“按实际称重退差价”的承诺，为测试

各APP平台的售后服务情况，工作人员以

蔬菜不够新鲜为由进行投诉。结果显示，

各APP平台售后反馈普遍较及时，大部分

能做到与消费者协商后妥善解决，给予全

价或部分退还投诉商品货款，有的还以退

还平台优惠券的形式进行补偿（如叮咚买

菜）。不过，也有平台反馈不太给力，如多

点，对于消费者提出的投诉意见，商家称

“会通知供货方调换货品”，后又要求上传

商品图片，但一直到当天评测活动结束，多

点仍未给予解决。

评测结束后，杭州市市场监管局、杭州

市消保委约谈了部分买菜APP，要求各平

台对此次评测中查出的问题进行自查自

纠，切实履行主体责任，诚信经营。

本报记者 黄素珍 邱逸涛/文 陈立波/摄

本报讯 6月13日下午，“打造‘天下无

贼之岛’·媒体大榭行”集中采访活动启动

仪式在宁波大榭开发区管委会会议室举

行。本次活动由浙江日报报业集团和宁

波大榭开发区党工委、管委会联合主办，

宁波大榭开发区公安分局、浙江法制报社

承办。当地相关部门负责人江国梁、王雅

宁、黄金国等，以及来自包括浙江法制报在

内的省内外十余家媒体的记者出席了启动

仪式。

大榭开发区是一座介于舟山群岛与大

陆之间，距宁波城区约40公里，仅有35.8

平方公里的海岛，1993年3月由中国中信

集团公司成片开发，经过26年的发展，形成

了临港石化、港口物流、商贸服务等三大主

导产业，成为浙江省第一个财政收入超百

亿的开发区。王雅宁介绍说，自2004年至

今，大榭开发区已连续15年未发生命案且

刑事案件逐年下降，未发生重特大刑事案

件及公共安全事件。他强调，打造“天下无

贼之岛”的“贼”字，并不仅仅是指没有“小

偷小摸”的贼，而是指深度打击和教育防范

各类“不遵守法律法规”之徒。

为多方位展示大榭全面推进平安建

设、积极创新基层社会治理工作的生动实

践，活动主办方精心安排了7个采访点。当

天下午，由各媒体记者组成的新闻采访团，

先后深入金海丰社区、大榭交巡警大队和

榭北消防中队采风。

在金海丰社区，采访团被“警民恳谈

会”“丁阿姨工作室”“邻里帮帮团”等“大党

委制”统领整合党建资源和公共服务资源

的平安“金点子”所吸引，在社区党总支书

记张银燕的介绍下，采访团切身感受到了

社区浓郁的党建氛围。在交巡警大队，贴

心细致的上牌服务、科学高效的交通治堵

办法，让采访团看到了“三服务”工作的精

准落地。在当天活动的最后一站榭北消防

中队，消防员为大家详细介绍了每种器材

的功能以及操作方法，并解答了采访团最

为关注的问题——在这样一个危化企业众

多的辖区里，如何护航安全生产。

据介绍，近年来，大榭开发区紧紧围绕

平安浙江建设，传承和创新“枫桥经验”，在

实践中提炼了一批平安“金点子”，夯实了

平安大榭最为牢固的基石。大榭开发区公

安分局通过对护村队、护厂队、保安队等队

伍的有效整合，组成了独具海岛特色的岛

上军警民巡逻队，形成了“组团式”群防群

治模式。全力推进社区、企业优秀警务室

工作，以规范化、现代化社区警务室为标

准，实行“全警办案、全警下社区（企业）”工

作模式。通过加大硬件投入，在全域开展

“雪亮工程”建设，织就立体、多维的感知网

络。结合实际深入推进队伍建设，保持队

伍强大的向心力、凝聚力和战斗力。经过

15年的不懈努力，大榭开发区群众安全感、

满意度大幅提升，大榭已成为百姓安居乐

业的平安之岛。

问诊老房子
汛期保安全

连日来，临海市公安局汛桥派出所

民警深入辖区居民家中特别是孤寡老

人家中，查看老房子是否发生白蚁等病

虫害，为即将到来的汛期消除安全隐

患。 通讯员 郭莉

网上买菜靠谱吗？来看看7款常用APP的评测结果
2家鲑鱼被检测出孔雀石绿成分，4家活虾分量不足

“打造‘天下无贼之岛’·媒体大榭行”采访活动启动

用记者的脚步丈量平安大道


